



COMISIONADOS MANTENDRÁN DIÁLOGO CON SEGOB

Sigue en suspenso la existencia del Inai

ATZAYACATL CABRERA

En reunión con Rosa Icela Rodríguez reconocen que hubo sensibilidad; confían en la vigencia del Instituto

Tras reunirse con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, los cuatro comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) externaron su confianza en la sobrevivencia del instituto y adelantaron que habrá más reuniones de trabajo para mantener vigentes derechos como la transparencia y la protección de datos personales.

“Vamos saliendo de una reunión de trabajo muy productiva, muy fructífera con la secretaria de Gobernación (...) fue muy receptiva (...) los cuatro comisionados expusimos diferentes puntos de vista exponiendo que es importante la garantía de los derechos de acceso a la información y protección de datos per-

sonales”, compartió el comisionado presidente del Inai, Adrián Alcalá, al salir del Palacio de Cobián.

Ayer, los comisionados fueron recibidos en la Secretaría de Gobernación para tener un acercamiento con el gobierno y plantear la importancia de organismos como el Inai, por los derechos que garantiza el instituto.

“Seguiremos en mesas de trabajo que habremos de continuar precisamente para el fortalecimiento de la institución y los derechos que tutelamos por mandato constitucional”, agregó.

Sin embargo, el comisionado presidente detalló que el proceso legislativo para la reforma que desaparece organismos autónomos continuará y el Inai se mantendrá participativo y al pendiente de los debates en Cámara de Diputados y el Senado de la República.

En el Congreso está en pausa la discusión de una reforma para desaparecer organismos autónomos como el Inai. La iniciativa fue propuesta por el expresidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero pasado, puesto que, a consideración del tabasqueño, instituciones



como el Inai no combatían la corrupción y servían para intereses neoliberales.

Para la presidenta Claudia Sheinbaum, la posible desaparición del Inai no significaría la desaparición de la transparencia, porque las funciones del Instituto serían absorbidas por la Secretaría de la Función Pública; "el que desaparezca el Inai no quiere decir que va a desaparecer la transparencia en el gobierno; al contrario, vamos a ser mucho más estrictos en la transparencia".

La comisionada Julieta del Río añadió que la reunión con Segob también sirvió para aclarar las acusaciones de presunta corrupción en el Inai, sobre contratos con la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez.

Asimismo, añadió que se habló sobre el futuro de la Plataforma Nacional de Transparencia. Como ha documentado **El Sol de México**, la iniciativa para desaparecer al Inai no precisa qué pasará con la base de datos y toda la información pública que contiene: más de 15 mil millones de archivos.



ADRIÁN ALCALÁ
 COMISIONADO
 PRESIDENTE DEL INAI

"Seguiremos en mesas de trabajo que habremos de continuar, precisamente para el fortalecimiento de la institución"

A decir de la comisionada Blanca Lilia Ibarra, "cualquier gobierno que se asuma como democrático no puede dar marcha atrás a ningún tema que se vincule a libertades como el acceso a la información y la protección de datos personales"

Ibarra Cadena agregó que "en el gobierno deben de pensar en la forma en que el Inai puede contribuir no solamente en la búsqueda de transparentar la gestión pública de este gobierno, sino también de dar certeza jurídica a los inversionistas (...) celebros un diálogo donde se construyan mecanismos de entendimiento y donde podamos sacar adelante un tema que no puede ser reversible: la transparencia".

La comisionada Josefina Román declaró a su vez que tras la reunión con Rosa Icela Rodríguez existen las garantías para mantener los derechos laborales de todo el personal que trabaja en el Instituto.

Julieta del Río, comisionada del Inai, mandó un mensaje de tranquilidad a trabajadores de los institutos de transparencia del país



OMAR FLORES



Los comisionados del Inai luego de su reunión de ayer con la secretaria de Gobernación